
干干好好社社区区小小事事也也有有大大成成就就
滨城公安分局北镇派出所民警齐晓玲让平凡的社区工作更有价值
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八八成成社社区区力力争争年年底底建建调调委委会会
市委常委、政法委书记胡炳山指出，要把人民调解工作作为平安滨州建设基础性工程

本报5月27日讯(通讯员 吴
焕梅 记者 王领娣) 27日，
滨州市召开人民调解工作视频
会议，各级负责人分别就近年来
人民调解工作情况作了汇报，并
对下一步工作作具体部署。市委
常委、政法委书记胡炳山指出，
要把人民调解工作作为平安滨
州建设基础性工程。

胡炳山在讲话中肯定了近
几年来滨州市人民调解工作取
得的成绩，并指出，要把握当前
和今后一个时期人民调解工作
的重点，结合开展党的群众路线

教育实践活动，开创人民调解工
作新局面。健全人民调解组织网
络，完善县、乡、社区、村居四级
调处组织，重点加强社区调委会
建设，确保年底社区调委会建成
率达到80%以上。积极发展区域
性、行业性、专业性人民调解组
织，扩大人民调解组织覆盖面，
加强人民调解员队伍建设，从社
会力量中发展人民调解员。

抓住政府向社会力量购买
服务的有利时机，推广设立专职
调解员，力争将人民调解工作纳
入政府购买服务范畴，充实乡镇

(街道)、社区、村居人民调解委
员会力量，贯彻调解优先原则，
按照“积极稳妥”和“谁受益谁出
力”的原则，将人民调解制度向
更多行业引进，逐步建立起按行
业预防、排查、分流、化解矛盾纠
纷的新体制。推进人民调解工作
规范化建设，确保人民调解工作
依法开展。

最后，胡炳山要求，要进一
步加强人民调解工作的组织领
导，把人民调解工作作为平安滨
州建设基础性工程。各级司法行
政机关要认真履行人民调解法

赋予的职能，深化对人民调解工
作的政策、法律问题的研究，提
高宏观决策能力，及时制定人民
调解工作发展规划，增强指导管
理的科学性和主动性。各级人民
法院要指导人民调解委员会依
法调处民间纠纷，通过举办人民
调解员骨干培训班、邀请人民调
解员旁听案件审理、安排调解员
参与庭审辅助性工作、聘任有经
验的调解员担任人民陪审员等
常态措施，提高人民调解员法律
知识水平和纠纷调处能力。

帮老人拆穿骗局
自豪感油然而生

滨化小区有一对退休的老
两口，平时就两位老人在家。一
天上午9点，我接到一个电话，对
方非常急，说他住在滨化小区，
让我去一趟。虽不了解什么来
由，但这着急的声音说明情况比
较紧急，我赶紧来到滨化小区。

刚一进门，大爷又急又气地
说他老伴非要给人家打钱，我想
问大娘咋回事，大娘固执地非要
先找到存折取完钱再说。凭着职
业敏感，我觉得大娘可能“摊上
事儿了”。我就一边佯装帮着找
存折，一边打问，最终大娘道出
了实情。她说上午接到北京市公
安局的电话，说她银行卡透支3
万元，涉嫌诈骗，下午2点法院开
庭，如果不在2点之前把钱还上，
就来抓她。

听完后，我意识到这个电话
是犯罪分子诈骗的新伎俩，但因

对方能准确说出卡号等个人信
息，大娘却“当真了”。这时怎么
说服大娘呢，如果只是简单的说
明对方是骗子，老人家可能不相
信，于是我急中生智说：“大娘，
法院开庭要有传票，您收到了
吗？”看着大娘迟疑的眼神，我乘
胜追击，“这样吧，就算开庭，我
们也得有准备，咱打回电话问问
需要准备什么东西，您说对不
对”。

于是，我回拨了“北京市公
安局”电话，对方是操着一口南
方口音的男子，并自称是北京市
公安局民警。听到这儿，我赶紧
说：“巧了，我也是公安局的，都
是警察，容易沟通了……”没等
我说完，对方就挂掉了电话，我
再回拨，就无人接听了。

这时我给大娘慢慢解释：
“这就是专门针对老年人的骗
局，骗子博取您的信任后就想法
套出银行卡号和密码让您汇款，
以后再有这种情况可不能相信

了。”大娘点点头：“知道有骗子，
可是这事真到自己身上的时候
就慌了，这次可真亏了你！”我又
安慰了老人一番，等大娘心情平
静后才离开。老两口一直把我送
到大门口，等我都走远了，从后
视镜里看见老人还在向我招手。

让老两口避免了损失，一
种骄傲和自豪感不禁油然而
生。对我们来说这是一件小事，
也是我们日常工作的一部分，
但是对群众来说这是大事。这
件事对我触动挺大，让我明白
琐碎中也蕴含着意义，平凡中
也能创造成就。

处警工作形形色色
成就感中带着心酸

社区工作枯燥中有满足，办
理案件同样是成就感中带着心
酸。2008年，我刚开始从事接处
警工作，一天下午，接到110指令
称某大酒店有人被打，赶到现场
后，有一群人正从楼上下来，我

便上前问了一句，“有人报警
吗？”没想到的是，其中一个体型
彪悍的男子走上前来就用手指
着我的脑门说：“你有什么资格
问，谁给你发工资？是我！”话中
还夹杂着一些脏话。

因为是第一次遇见这样的
情况，我当时有点懵了，愣愣地
不知道该怎么办。这时店里的工
作人员、顾客都看不过去，纷纷
上来劝，把他拉到了一边。而这
时的我跑到一个角落放声大哭
起来，心里满是委屈，那种心情
很长时间没有平复。

现在，随着出警次数的增
多，也遇到了形形色色的场面，
被醉酒的人骂、被当事人误解，
但我再也没有哭过，而是尽量保
持冷静的心态去处理，对群众不
发火，不较真。每当处理完一起
案子，当嫌疑人受到应有的法律
制裁，受害人权益得到保障时，
我心里会有一股成就感，这也是
办理案件的乐趣所在。

2008年，我开始接触社
区民警，起初心里不免有些
抵触情绪，因为穿着警服却
不像人们印象中威武的警
察，没有成就感。“这是警察
吗？”我常反问自己，但经过
处理一些事情后老百姓的
反映，使我的认识渐渐有了
转变。那就是芝麻绿豆般的
社区小事往往体现着“大民
意”，干好这些小事和破一
个大案件同样都有价值。
——— 滨城公安分局北镇派
出所民警 齐晓玲

经济开发区公安分局“清场子、解疙瘩、送法律、扎篱笆”

四四场场行行动动““把把脉脉””农农村村治治安安环环境境
本报5月27日讯(通讯员

史晓辉 张宏洲 记者 王忠
才) 16日上午，滨州经济开发
区召开全区农村社会治安整治
行动推进会议，总结整治行动
开展以来取得的成效，分析当
前面临的形势，部署推进社会
治安整治行动。

会议传达了省、市治安整
治行动会议精神及《全区公安

机关社会治安整治行动方案》，
经济开发区公安分局局长王伟
强调，“清场子、解疙瘩、送法
律、扎篱笆”社会治安整治行
动，是着眼农村地区环境整治
部署的一项重要工作。所谓“清
场子”就是要求严厉打击各类
刑事犯罪，为经济社会发展和
下半年的村级“两委”换届选举
创造良好环境；“解疙瘩”，就是

要全面掌握、积极化解各类矛
盾纠纷；“送法律”就是要开展
广泛的法律宣传；“扎篱笆”就
是要构建有效的社会治安防控
体系。

从现在开始到11月底，是
社会治安整治行动集中打击整
治阶段，各级要在排摸梳理的
基础上，结合社会治安特点，坚
持“什么犯罪突出就重点打击

什么犯罪，哪里治安混乱就重
点整治哪里”的原则，找准打击
整治重点，制定切实可行方案，
按照“打得狠、摸得透、宣传得
好、防得住、管得牢、治得好”等
六个方面的要求，把四场行动
开展好，坚决打掉一批群众深
恶痛绝的违法犯罪分子，整治
一批治安混乱区域，让人民群
众看到实实在在的效果。

齐晓玲(左)检查烟花爆竹场所的消防情况。 (资料片)

滨西巡警捡手机

及时送还受赞扬

本报5月27日讯 (记者 王
忠才 通讯员 周向阳 姜向
刚 ) 25日22时40分，滨西分局
巡警大队姜向刚、孙继成两队员
在小区内徒步巡逻至胜滨小区
和谐广场时，在广场体育馆的台
阶上捡到一部手机。他们查阅通
话记录并与机主取得联系，此时
失主李先生正在焦急寻找。当他
得知自己的手机是被巡警队员
捡到后欣喜万分并赶到值班室
认领。

李先生是胜滨社区液化气
站职工，晚饭后到广场踢毽子，
回家后发现手机不见了，因手机
上储存了许多亲朋好友的联系
信息，丢失后不仅联系不便也怕
被坏人利用给亲戚、朋友造成损
失。李先生不停地向巡警队员表
示感谢。

男子吸毒生幻觉

报警称被人追杀

本报5月27日讯 (记者 王
忠才 通讯员 鞠雪鹏 张天
骄 ) “有人要追杀我，我要报
警，警察同志一定要保护我啊！”
5月26日凌晨，一名男子闯入无
棣城区派出所110报警服务大厅
内惊恐地对民警说。

值班民警询问时，张某却回
答得前言不搭后语，且身体抽
搐、神情异常，值班民警怀疑该
男子是因吸毒产生了幻觉。民警
遂将其带至办案区进行吸毒检
测，检验结果呈阳性，确定其系
吸毒人员，民警随后将其依法控
制。

经审讯，该男子25日深夜吸
食毒品后神志不清，出现幻觉，
老是觉得有人在追杀他，遂从阳
信县“逃跑”到无棣县，最后感觉
无法“逃脱”，便到城区派出所报
警。

开发区成功举办

第三届消防运动会

本报5月27日讯 (记者 王
忠才 通讯员 王珊珊 张宏
洲 ) 20日，滨州经济开发区隆
重举行第三届消防运动会，此次
运动会共有区直机关、企业、事
业等单位61个450名运动员参
加。比赛共5个比赛项目，分别
是：使用消防栓连接两盘水带出
水、推35公斤干粉灭火器50米跑
消防常识答题、提两盘水带过独
木桥100米跑连接水枪、使用8公
斤干粉灭火器扑救油池火、使用
2公斤干粉灭火器扑救液化气钢
瓶火。

消防运动会既是落实《全民
消防宣传教育纲要》的有力举
措，更是对全区各社会单位消防
安全“四个能力”建设的又一次
大检阅。对于促进全区消防工
作，提升各单位消防工作水平，
确保全区消防安全形势高度稳
定具有十分重要的意义，达到了
增强群众消防安全意识，提高消
防安全技能，扩大消防工作影响
力的目的。
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